
  

 

Pr N°29                                         dimanche 31 juillet 2022                   

Dix-huitième  dimanche Année c : 

AMASSER. 

«  Tu es fou, cette nuit même, on va te redemander ta vie. Et ce que tu auras accumulé, qui 

l’aura? »Autres lect. Qohèleth  (1-2: 2,21-33).ps. 89 (Colossiens (3,1-5.9-11) 

 La soif d’amasser: n’est-ce pas la souci 

prédominant -le défaut majeur- de notre 

civilisation actuelle ? Un slogan publicitaire 

résume bien cela: « Devenez scandaleusement 

riches!».Bien sûr cette soif a toujours existé chez 

l’homme, mais elle semble bien être l’élément le 

plus caractéristique de notre époque. Il suffit de 

se mettre à l’écoute d’un journal télévisé, d’une 

publicité pour s’en rendre compte ! Et, quelles 

sont les sujets abordés, et surtout de la façon ils 

le sont! Les conflits, les guerres les différents 

sports ,les grands rassemblements de foule, les 

grands moments musicaux, les enjeux 

d’élection...On y retrouve toujours leur aspect financier si souvent mis en 

première place Tout tourne toujours autour de ce sujet: comment amasser de 

l’argent ! 

 Cette soif d’amasser des fortunes - des milliards- Jésus a rencontré 

cela! Il l’a renconté parmi les gens de son pays.  

 C’est ce que nous allons découvrir dans les lectures de notre bible 

durant les lectures de la messe de ce dimanche. St Luc, plus précisément, nous 

aide à décrire le comportement de Jésus à ce sujet. Il est interpellé par un 

homme victime d’une injustice financière commise à son égard, dans une 

affaire d’héritage. Jésus lui répond qu’il n’est pas venu pour cela. Mais il en 

profite pour parler de sa propre mission: en entendant cette demande, il 
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propose à son interlocuteur de réfléchir 

davantage sur le but à obtenir quand il 

s’adresse  à lui. Il l’invite à penser plus loin: 
« faire que l’homme amasse pour être riche aux yeux de 

Dieu ».  

 Nous, qui sommes invités à faire 

comme Jésus pensons-nous à agir  dans notre 

monde ce cette façon? Dans ce qui sepasse 

aujourd’hui dans notre façon de vivre, il nous 

faut apprendre à mieux découvrir ce qui s’y passe:(Ce fut une méthode prosée 

par  Mgr Joseph  Cardyn, lorsqu’il parlait aux jeunes travailleurs de son temps: 

savoir voir et puis juger, agir ! 

 Soyons-en sûrs, c’est cela qui vient nous apporter de vraies joies! Nous 

n’aurons jamais assez de temps pour réagir comme le Christ l’a fait! 

 Ce chemin, Jésus l’a découvert comme nous avons à le découvrir nous 

aussi. Lui, à l’ a fait à la perfection: il s’est débarrassé de toutes les richesses  

(les fausses) pour: « amasser pour devenir riche en vue de Dieu ».       

           J.F. 

    HORAIRES DES CÉLÉBRATIONS 

 . BASSÉE : dimanche 31 juillet 2022 à 09h30 :  ADAL. 

 . CENTRE : dimanche 31  juillet 2022 à 11h00 : MESSE. 

             - FÊTE DE L’ASSOMPTION DE NOTRE DAME :  

  Elle est célébrée cette année un lundi: le 15 août. A Roux, à l’église, nous la 

célébrerons la veille, c’est-à-dire le dimanche 14 août. à 11h00. 

 

CALENDRIER 

 - ROGNAC :  Le jeudi 18 août, , à 17h00, au 26, rue des Martyrs, à    

 Courcelles: (Roux)cérémonie d’hommage aux victimes. 

  Ce jour-là, à 17h 30 célébration eucharistique dans le jardin de la 

 maison où les vingt victimes ont été assassinées  

  Le dimanche 21 août, à 10h 30 à l’église st Christophe à Charleroi: 

 Hommage à monsieur le Doyen Pierre Harmignie et à ses compagnons, 

 assassinés au Rognac. 
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LA MADELEINE: échos. 

 Une fois de plus nous avons célébré 

cette merveilleuse fête de la Madeleine. A 

cette  occasion, repensons à ce que signifie 

pour nous cette grande fête folklorique et 

religieuse :  

 Jumetois, roviens, habitants de toutes 

les cités des environs (Courcelles, Pont à 

Celles, Gosselies….. ; plus largement 

encore, habitants de la ville de Charleroi. 

 Découvrons-nous suffisamment ce 

que signifie cette belle fête ? En ces 

moments où notre Union Européenne est en 

crise (Sa popularité, l’Ukraine, le brexit, 

ses crises commerciales, financières, agricoles, industrielles, économiques, ses 

replis identitaires (et on en passe) : cette Union semble bien malade ! Que lui 

manque-t-elle ? N’est-ce pas un supplément d’âme ? Une redécouverte de ce 

qui a fait, et devrait toujours faire son originalité ? 

 NOTE : A cette occasion voici quelques réflexions faites par un sujet pensionné (votre 

ex-curé), assis sur une chaise à la porte de notre église, et qui a ainsi assisté au début de cette 

grande MARCHE DE LA MADELEINE: Cette année , c’est assis sur ma chaise 

que, vers cinq heures du matin j’entends et je vois arriver les cavaliers et 

tamboureurs inaugurant cette marche. Viennent ensuite les pèlerins entourant 

en procession les reliques des saints vénérés chez nous. Ils s’arrêtent devant 

l’église de Roux: c’est la première chapelle –parmi une vingtaine d’autres se 

trouvant sur leur itinéraire de plus de20 km, pour honorer Marie, ici Notre 

Dame de l’Assomption (Il s’arrêteront ainsi devant toutes les chapelles mariales 

rencontrées au cours de leur route). N’oublions pas que ce grand tour trouve son 

origine dans la chapelle originale de Notre Dame de Heigne, ou est vénérée la 

célèbre Marie-Madeleine. 

 Cette année votre vieux curé pensionné a été frappé par le nombre 

impressionnant des jeunes présents autour de ce grand évènement populaire. 

Voici quelques réflexions que j’en retire: pour beaucoup, le Tour de la 

Madeleine est une affaire surtout célébrée par les vieux - on est madeleineux 

de père en fils ! Mais pourquoi alors cette foule de jeunes si présente à 

l’évènement, la plupart chaussée de souliers de marche et le sac au dos ? Sans  

aucun  doute, l’épidémie du corona virus ont empêché la tenue des ce folklore 

jumetois pendent plus de  deux ans. Il y avait donc un motif - bien normal 

chez un jeune- de découvrir cet évènement.  



  

4 

 Mais aussi il s’agit ici d’une fête historique Ce cortège est chargé 

d’histoire, et est devenu avec les années une formidable réunion de toute la 

population jumetoise On y plonge dans nos racines, dans notre histoire 

spécifique.  Ce cortège est une peu l’histoire des nos origines.  

 Et ici, comment ne pas parler ce qui fait notre originalité européenne 

en ce temps où l’Europe cherche à trouver ce qui lui est propre parmi les des 

autres populations du monde ?  

Notre jeunesse se pose -c’est normal- la question de son avenir La Madeleine 

est pour eux une découverte du passé: c’en est réjouissant pour eux, mais ils 

seront ceux qui feront progresser notre Europe de demain. Bref, ce 

surnombre présent de nos jeunes désireux de redécouvrir le passé est un bon 

message pour  eux qui prendront le relais!  

*** 

BONNE LECTURE   

 Nous publierons , tiré de son livre « Faire 

confiance à la vie, de merveilleuses pages 

concernant sa foi en Jésus-Christ : 

 

Théologien catholique né le 

19 mars 1928 à Sursee (Suisse), 

Hans Küng fait ses études de 

philosophie et de théologie à 

l'Université grégorienne de Rome. 

Il est ordonné prêtre en 1954. Tour 

à tour assistant à Münster (1959-1960), professeur 

de théologie fondamentale (1960-1963), puis de 

théologie dogmatique à Tübingen, il dirige depuis 

1980 l'Institut de théologie œcuménique rattaché à 

l'université de Tübingen. mort le 6 avril 2021 à 

Tübingen   

Ed. resp. :  Abbé Jean FRANKEN., tél. : 071/ 45.15.22- C.C.P. :Be39  7775 9593 3219  

adresse : « LE PETIT ROVIEN », rue de l’Abbaye de Liessies, 1, 6044- ROUX- Prix de 

l’abonnement pour un an : 11euros.                                   

https://www.universalis.fr/encyclopedie/theologie/

